

POR MEDIO DE DOS INFORMES

El IES actualiza su 'Libro blanco de las profesiones sanitarias' editado en 2003

El Libro blanco de las profesiones sanitarias de Cataluña (2003), del Departamento de Salud de la Generalitat de Cataluña, acaba de ser actualizado por medio de dos informes del Instituto de Estudios de la Salud (IES).

Carmen Fernández. Barcelona - Martes, 19 de Octubre de 2010 - Actualizado a las 00:00h.



|vota!

0 comentarios

compartir (¿qué es esto?)



Ese documento, que fue coordinado por Albert Oriol Bosch, supuso un punto de inflexión en la política sanitaria al incorporar en la agenda política la necesidad de abordar el desarrollo de las profesiones sanitarias y del sector salud más allá de los aspectos laborales y de gestión.

El primero de los dos nuevos informes que lo actualizan, Estrategias para la planificación de las profesiones sanitarias. Síntesis de reflexiones estratégicas, realizado por el IES en colaboración con Esade, aborda aspectos como el modelo asistencial, organizativo y tecnológico y la demanda, que "se considera que serán claves para definir la capacidad asistencial del sistema sanitario", según ha explicado Mateu Huguet, director del IES.

Recoge, en concreto, las cinco estrategias básicas y a corto plazo (de 3 a 6 años vista) para la planificación de las profesiones sanitarias ante el cambio de perspectiva generado por la crisis económica y la modulación de la demanda, que tendrán impacto en la próxima década.

Las estrategias se agrupan en la motivación de los profesionales (reconocimiento, autonomía), incentivos (modelo retributivo), participación (liderazgo clínico), modelo asistencial (atención a enfermos crónicos, trabajo en equipo) y productividad (resultados, características de los efectivos y calidad).

Este informe también ofrece una visión prospectiva de factores a tener muy en cuenta en adelante, como la biotecnología, la demografía o la digitalización.

El segundo trabajo, titulado El Futuro de las profesiones sanitarias en Cataluña. Tendencias y propuestas, profundiza en el análisis de las tendencias que pueden marcar el futuro de todas las profesiones sanitarias (no sólo de la médica), a través de un proceso participativo de reflexión y análisis, que ha contado con la colaboración de más de 500 profesionales. En él figuran recomendaciones como "romper con los compartimentos estancos y con la división entre la atención primaria y la atención hospitalaria".

Hora de actuar

"El Libro blanco estaba centrado en asegurar la dotación de profesionales para fijarse, a posteriori, en las tipologías de profesionales existentes y en las necesidades potenciales de creación de otras nuevas. El contexto socioeconómico actual plantea un escenario donde la planificación sanitaria pasará por optimizar el modelo profesional y la eficiencia del sistema", ha manifestado Huguet, que también ha afirmado que, tras ocho años de Libro blanco y con estos dos últimos trabajos, "es la hora de actuar".